

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.751

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Martes 18 de Abril de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Para PRIMERA COMUNION

Hermosas placas en porcelana y cristal, estampas en pergamino, caladas y con relieve.

Recordatorios y otros objetos propios para Recuerdo de la Primera Comunión.

Librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Para los turistas

GUIA DE BALEARES, por D. Pedro de A. Peña, 4 pts.

LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.

GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALEARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id.

PEQUEÑA GUIA DE MALLORCA, 1 id.

PORT-FOLIO DE BALEARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.

TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id.

LA DOCEÑA, 1 id.

PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas 0'75 id.

Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

CRONICA MUSICAL

Las sociedades de Concursos en España.

No han arraigado por varios y muy complejos motivos. Unos dependen del profesorado músico en general; otros del público; y todos de ese individualismo reinante agravado, no tanto por nuestro lamentable atraso industrial, artístico y científico, como por aquel egoísmo que, según escribía, no ha muchos días, un publicista que ve hondo y claro, «ahoga con su maléfica aliento las energías e iniciativas de los hombres de talento y de valer que por suerte honran á nuestra patria», no tan degenerada ni tan rebajada como se quiere suponer con harto pesimismo.

Después de tantos ensayos y tentativas realizados, principalmente en Barcelona y en Madrid, el profesorado de orquesta español permanece mano sobre mano e inactivo, y la hora de asociarse para constituirse en Sociedad de Concursos, con plan y finalidad de educación vulgarizadora, puede afirmarse, salvo unos y otros intentos dignos de mejor causa, no ha sonado todavía.

El profesorado de orquesta no tiene, como ninguna asociación corporativa española, aquella voluntad bien preparada y bien enmendada, precisamente para esto, para los fines de la asociación. Posee condiciones de inteligencia musical verdaderamente asombrosa, y que han llamado justamente la atención de propios y extraños, dominio del arte de leer música y vencer dificultades de ejecución; habilidad y destreza en el mecanismo de todos los instrumentos musicales; viveza extraordinaria de comprensión, etc. Estas grandes condiciones positivas quedan un tanto empañadas por las negativas de interpretación, que en materia de música, y de música producida por un conjunto de profesores buenos instrumentistas, requiere cultura general musical, cohesión, compenetración de ejecución particular dentro de la de conjunto, firmeza, primores y delicadezas de dicción, en una palabra, estilo ó escuela, tacto de codos, como se dice vulgarmente. Nuestro profesorado no conoce las ventajas indispensables de ese «tacto de codos», de esa unión que es una fuerza, y porque lo es obra milagros, que de otro modo parecerían imposibles; así, en general, para los fines sociales del individuo como para los particulares de una agrupación de varios individuos, y agrupación de una orquesta, coaptación y acoplamiento de sonidos y de... voluntades; porque sería caso excepcional que existiese en España un solo español dispuesto á acatar el principio de autoridad constituida, y ellos, los profesores de orquesta, no forman en realidad un caso fisiológico especial en eso del acatamiento al que dirige, ordena y manda una ejecución e interpretación musical. Es un vicio de temperamento nacional (la canónica buena, la cabilda mala), que inutiliza siempre toda iniciativa y buena voluntad en uno ó en otro sentido.

El snobismo de una gran parte de público, el filisteísmo de otra gran parte, y la indiferencia de los más, los del montón anónimo que pueden vivir, y viven, realmente, de pan y sólo de pan, sin ese algo de vida de espíritu que dignifica y ennoblece, agravan los desastres causados por aquel malhadado temperamento nacional. El insufrible snob acoge de fronteras allá cuando traspaasa las nuestras, aun cuando se lo den averiado, dorada la píldora ó lastimosamente engatusado; no concibe que un semejante, un coetáneo mismo ó vecino suyo con quien se codea todos los días, pueda tener talento, crear una obra artística, im-ponerse, superar y encauzar sus gustos, que él cree buenos ó ilustrados. ¿Y el infeliz filisteo? ¿qué se le puede exigir cuando la crítica vulgarizadora y la ejecución de la obra, interpretada desociosa y anacrónicamente, no han hecho nada, absolutamente nada para formar, lenta y progresivamente su educación artística? En cuanto á los indiferentes, al que come á hartarse el pan—como reza el refrán—es pecado darle ajo; pues, en realidad, al que sólo come por comer, y hartarse, es superfluo gastar en salsas y manjares delicados.

Todo esto explica que los aficionados á la buena música en España sólo conozcan de oídas que exista una literatura musical admirable de órgano, de música de cámara y otra, hasta portentosa, de cantatas y de oratorios; y que ni Barcelona ni Madrid posean una casa social, un local adecuado para celebrar esas fiestas íntimas del espíritu, de perfeccionamiento y de dignificación del individuo, de goces sublimes de las facultades elevadas y sensitivas del hombre, que se llaman conciertos de orquesta. Yo no sé ni quiero saber si son ó no son más honras que las nuestras esas aficiones á la buena música de que dan muestra soberbia París, Viena, Berlín, la América del Norte al construir grandes templos de arte en los que se congrega diariamente una multitud sedienta de ideal; yo no sé ni quiero saber que si existen tales suntuosos templos es porque cada día se renueva en ellos un público cosmopolita europeo sin el cual no podrían sostenerse ni sufragar los gastos de entretenimiento artístico; lo que sé de buena tinta es que si aquí no existen ni se abocan capitales ni se extreman aficiones, que viene á ser lo mismo, para levantarlos, en cambio existen frontones y plazas de toros, y lo que es más grave, dinero y gustos para construirlos á pares en una misma localidad.

En resumen, que no serán ni son, en verdad, tan sólidas esas decantadas aficiones nuestras á la buena música cuando no tenemos Sociedades de Concursos ni locales adecuados, provistos de un gran órgano, instrumento indispensable para la literatura musical del oratorio y de la cantata, para albergarlas digna y apropiadamente.

Las consecuencias de tal estado de cosas son deplorables, para el compositor español en primer término y luego para el profesorado de orquesta y para el público en general. Decantemos, sí, nuestras aficiones, nuestras aptitudes para el arte de oír la música y gozar la fruición de orden superior que experimenta el público oyéndola. ¿Cuándo? Cuando tengamos tales Sociedades. Hoy no. Mañana.

FELIPE PEDRELL.

COLABORACION

Notas Femeninas

¿Qué mujer no se ha preocupado, por un momento siquiera, del peinado que más puede favorecer á su rostro?

En realidad, el peinado femenino, no sólo caracteriza á quien lo hace, sino que ha dado el sello bien característico á las diferentes épocas y á los distintos países.

En honor á la verdad, hoy estamos afortunadamente lejos de aquellos descomunales peinados del año cuarenta, y todo tiende á la más encantadora sencillez. Pasaron—¡y ojalá no vuelvan!—los rodetes incensurables, los bandeaux ridículos, los floquillos inocentes; actualmente priva, como puede verse en los modelos adjuntos, la sencillez, las juveniles ondulaciones, los rizados discretos.



Nuestro figurín primero, caracterizado por los rizados que cubren la frente y los tres bucles que adornan la parte inferior del moño, poco saliente, es pro-

pio para jovencita en traje de teatro, soiree ó comida. Resulta muy lindo.

Más serio y como para acompañar á los vestidos sastre, es el representado por el modelo 2, muy hueco y ondulado



todo al rededor de la cabeza, coronada por el moño hecho de dos bucles superpuestos, más abultado el de encima que el de debajo.

El modelo 3.º es propio para gran soiree; es una mezcla del 1.º y del 2.º con la variante del moño y el adorno de perlas que le rodea.



Las mujeres deben tener un cuidado exquisito en no dejar alucianarse por la belleza de un peinado determinado, debiendo en primer término estudiar las líneas y facciones de su rostro para con arreglo á ellas elegir el tocado que más pueda favorecerlas.

Empeñarse en adoptar un modelo elegido al buen tun tun, es exponerse deliberadamente á correr riesgos con detrimento de su objetivo constante.

Que es el de agradar.

TRINI.

LA ULTIMA HORA EN MENORCA

Dos días en Ciudadela

Servicio de automóviles.—Cuartel en Mercadal. En Ciudadela.—La zapatería, principal industria. Visitando una fábrica. Crisis obrera.—Noticias optimistas.—Fábrica en construcción. Fabricación de bolsillos de oro y plata.—Fábrica de cajas. Industria nueva.—Población iluminada por acetileno.—Un novelista mahonés.—El Banco de Mahón.—Paseo por las inmediaciones.—Referencias y agradecimiento.

Ayer debía inaugurarse un servicio de automóviles entre Mahón y Ciudadela pasando por Alayor, Mercadal y Ferrerías. Este servicio, como todo el que significa destierro de alguna mala costumbre, ha tenido detractores mucho antes de que el proyecto se hubiese convertido en hecho, pero los organizadores, personas muy animosas, han conseguido que no fructificara la mala semilla y ayer, los menorquines, empezaron á gozar de una importante mejora con la cual se evitará que el pasajero haya de sufrir, en los 45 km. que median entre Ciudadela y Mahón, 6 horas de diligencia pésima amén de estaciones prolongadas en cada una de las villas mencionadas. Dicho trayecto, en automóvil, se recorrerá en poco menos de hora y media, deteniéndose 5 ó 10 minutos en Alayor, Mercadal y Ferrerías.

Yo que hice el trayecto en diligencia, porque el servicio de automóviles no estaba definitivamente implantado, en la estación que verificó el coche en Mercadal pude ver el cuartel que para alojar varias compañías de infantería se construye á la entrada del citado pueblo. El edificio forma tres cuerpos y mereció el proyecto, la aprobación del Capitán General en la visita que últimamente hizo á aquel punto.

Enseguida que esté terminado lo ocuparán las fuerzas de infantería que ya están de guarnición en Mercadal.

Uno de los principales motivos para pasar á Ciudadela fué el interés de escribir algo sobre la industria y vida de aquella ciudad, poco conocida en periódicos y revistas puesto que aun las publicaciones que se editan en la Isla no dedican gran espacio á todos los elementos que constituyen vida en Ciudadela.

Me dedicué los dos días que permanecí en Ciudadela á hacer información y el efecto visité talleres, fábricas y esta-

blecimientos. Pedí datos que me fueron fácilmente facilitados y de ellos con toda claridad se deduce que la zapatería es la más importante de todas las industrias ciudadelanas.

Uno de los principales talleres de zapatería de Ciudadela es el de la señora Vda. de J. Bonet, dirigido por el hijo de ésta D. Antonio. Por este señor nos enteramos de que la zapatería ha atravesado una crisis tremenda obligando á muchos operarios á permanecer sin trabajo por espacio de bastante tiempo. Esta crisis ha tenido tristes consecuencias en toda Menorca.

D. Antonio Bonet nos decía: Hace poco más de medio año que los mercados americanos están casi cerrados á la zapatería menorquina pero, ahora de nuevo, vuelven á tomar incremento y los pedidos son más corrientes. Esta crisis hizo que el Sr. Bonet despidiera unos 300 operarios de sus talleres. Visitamos éstos acompañados de su director y de nuestro amigo el capitán de la marina mercante D. Miguel Mir. En ellos están montados todos los adelantos en maquinaria conocidos en los Estados Unidos. Las fábricas que existen en Ciudadela son las de Viuda de D. Diego Vellay, D. Jaime Gornés, D. Juan Gelabert, D. Juan Mercadal Capó, D. Pedro Cortés y Comp.ª, Mercadal, hijo y Compañía, D. Bartolomé Florit, D. Bartolomé Piris y Comp.ª, D. Nicolás Pascual, D. Pedro Monjo, Hijos de D. Antonio León y D. Bartolomé Llorens, que exportan sus productos casi en su mayoría á España, Francia, Alemania, Cuba, México, Norte y Sur de América. La industria de calzado en Ciudadela ocupa á unos 2.000 operarios de ambos sexos.

Actualmente se está construyendo en el paseo de San Nicolás, situado en las afueras de aquella población, un edificio para la fabricación mecánica de zapatos.

Visitamos este edificio en el cual actualmente se está montando la maquinaria. Sus propietarios son los señores Gornés y Fiol. Se fabricarán diariamente en los talleres unos 350 ó 400 pares.

Después de haber visitado varias fábricas de calzado pasamos á la de monederos de oro y plata de A. Moll y Compañía.

El encargado de la misma D. Elías Conesa, nos acompañó por todas las dependencias donde vimos la fabricación de hilos de plata y oro para después confeccionar la tela de los monederos. En la fábrica del Sr. Moll se elaboran todos los accesorios de que se componen los monederos.

Se da trabajo en dichos talleres á unos 30 hombres y 200 mujeres.

Se exportan semanalmente gran cantidad de monederos á todas las ciudades de España, además de las principales de Francia, Alemania, Inglaterra, Cuba y México.

El encargado, Sr. Conesa, nos dijo que la industria de construcción de monederos va en aumento y su desarrollo puede considerarse como una nota de prosperidad para Ciudadela, donde son muchas las personas que se dedican á este oficio.

Debido á la galantería del comerciante D. Juan Font, joven dotado de gran espíritu emprendedor, visitamos una pequeña fábrica de su propiedad nueva en su clase en Ciudadela. Se trata de la construcción de cajitas de cartón destinadas á estuche para el calzado de lujo.

En la fábrica se hacen las cajitas con gran perfección, lo cual hace que los maestros zapateros las prefieran á las fabricadas á mano.

Acompañados del Sr. Font visitamos también la fábrica de explotación de maderas de los Sres. Amengual y Font. Ella tiene mucha importancia y en algunos trabajos hace la competencia á bastantes fábricas de la Península.

Otra de las fábricas visitadas fué la del gas acetileno, la cual consta de 4 gasómetros que dan fluido á unos 500 contadores particulares, además de suministrarlo para los faroles del alumbrado público. Ciudadela, que hasta hace poco estaba iluminada con faroles de petróleo, que daban escasesísima luz, ahora goza de la ventaja del gas acetileno.

Los residuos son aprovechados por los campesinos menorquines como abono, el cual da excelente resultado.

Se emplea asimismo en la construcción de casas en vez de arena ú otro material análogo.

Estando en la Sucursal del Banco de Mahón para saludar á mi amigo el Director de la misma, D. Bartolomé Mir Ferrer, tuve ocasión de conocer, cuyo nombre ya no ignoraba, al vice gerente de dicha Sucursal, el novelista mahonés D. Angel Ruiz Pablo á quien agradezco el regalo y dedicación de un ejemplar de su novela Oro y escorias. El señor Ruiz habló de los cultivadores de la literatura mallorquina y en especial de D. Juan Alcover y D. Miguel S. Oliver.

Tuvo frases de recuerdo para el malogrado compositor D. Antonio Noguera, el tantas veces llorado crítico musical de LA ULTIMA HORA, el ilustre Toni.

Recordó gratamente los ratos pasados en el saloncito Beethoven de Palma, en cuya sociedad—dijo—se cultivaba la verdadera música y la literatura escogida.

En las tardes de los dos días que estuve en esta ciudad di varios paseos por sus inmediaciones, pudiéndome convenir de que si bien, la Naturaleza no está tan espléndida como en Mallorca, tiene un punto llamado Cala Blanca que es precioso.

Desde el paseo de San Nicolás, se descubren algunos muy pintorescos paisajes y la vista alcanza hasta las costas y montes de Capdepera.

Todas las cercanías están dotadas de gran hermosura natural.

Al trazar esta cinta cinematográfica de mi rápida visita á Ciudadela, he tenido presente, antes que nada, todas las deferencias de que fui objeto, á las cuales correspondo malamente, dedicando un poco de espacio en estas columnas, á la industria y comercio ciudadelano para el cual deseo infinitas prosperidades.

PEDRO J. PALMER.

18 Abril de 1905.

LAS GRANDES FIGURAS

EL CONDE LEON TOLSTOI



Debajo de su aspecto miserable, guarda el tesoro de su corazón. Es un altruista único, un pensador profundo, un revolucionario intelectual que predica con el ejemplo, repartiendo entre los pobres su fortuna, sus terrenos y sus libros. Presigió los sucesos sangrientos de Rusia, y hasta procuró evitarlos; el Czar no le hizo caso y las calles de San Petersburgo se tiñeron en sangre. Es el último á caso de los apóstoles.

ACTUALIDAD

De la guerra

En Vladivostok.—Opiniones y comentarios.

Va confirmandose que el asedio de Vladivostok no tendrá lugar tan pronto como parecía, ya que los desbordamientos anuales de Yumen y del curso superior del Yalú harán impracticables las regiones vecinas, antes de la segunda quincena de Mayo.

Precisamente en esta época se presenta la estación de nieblas intensas, interrumpidas solamente por lluvias torrenciales.

Estas nieblas impiden la navegación y, por lo tanto, los desembarcos de tropas serían en extremo difíciles.

Para un sitio de Vladivostok en regla necesitarían los japoneses contingentes mucho más considerables que los que emplearon contra Port-Arthur. Tendrán necesidad de 400.000 hombres para tomar la plaza en el espacio de un año. Un ejército de un millón de hombres no conseguiría rendir la plaza.

Las últimas fortificaciones hechas en Vladivostok datan del otoño pasado.

Las sangrientas batallas de la Mandchuria obligan ahora al Japón, lo mismo que á Rusia, á cubrir bajas; movilizar por consiguiente un nuevo ejército de operación contra Vladivostok sería para los japoneses una empresa casi imposible.

En consecuencia muchos opinan que el radio de actividad de los nipones no se extenderá más allá de las fronteras manchúes.

Sin embargo, por eventual que sea la probabilidad del sitio, se continúan en Vladivostok los preparativos de defen-

sa. Todos los edificios públicos; escuelas, liceos, cuarteles, etc., así como muchas casas particulares han sido requisadas por la Sanidad y acondicionadas para que puedan servir de hospitales de sangre.

En ellas se han instalado ya más de 20.000 camas y pronto serán colocadas 10.000 más que serán enviadas desde Karbin.

Por telégrafo

Por celos.—Mujer grave Madrid 17 á las 21

En la calle de Fuencarral vivía un matrimonio. A causa de los celos que tenía el esposo, promovió una disputa con su esposa á la que en un arrebato, agredió con un cuchillo dejándola en estado muy grave.

Se dice que la esposa no era infiel y por tanto infundados los celos del marido.

Centenario del Quijote

Madrid 17 á las 23

El programa de festejos acordado en Madrid para solemnizar el tercer Centenario de la publicación del Quijote es como sigue:

Día 7 batalla de flores y concurso de carrozas y tribunas, otorgándose 20 premios. Por la noche gran retreta.

Día 8 fiesta en la Academia. Por la noche concurso de orfeones.

A las nueve de la noche empezará en el Principal una función de Gala representándose varios pasajes de la inmortal obra de Cervantes.

Explotación de los tranvías

Madrid 18 á las 1'30

Roma.—La Cámara de diputados discutió el proyecto de explotación de los tranvías por cuenta del Estado.

Los diputados reconocen la necesidad de que dicha explotación la efectúe el Gobierno, á fin de evitar conflictos obreros. Algunos oradores deploran la actual huelga de empleados en los tranvías, que será de tristes consecuencias para todos.

La esposa de Mazzantini

Madrid 18 á las 1'30

Cádiz.—Ha llegado el trasatlántico «Buenos Aires» que conduce al matador de toros Mazzantini y al cadáver de su esposa.

Los reyes de Inglaterra en Argel

Madrid 18 á las 2

Argel.—Los reyes en la tarde de ayer desembarcaron del yate real, siendo recibidos en el muelle por numeroso público, que dió vivas á Inglaterra y á sus soberanos.

Al regresar á bordo manifestaron al Cónsul que estaban encantados de las bellezas del país. Agradecieron á las autoridades, por mediación del Cónsul, las deferencias de que había sido objeto la familia real.

Obligando á la neutralidad

Madrid 18 á las 2

Se han sometido las islas de los Pescadores á la ley marcial. Se obligará tanto á los buques rusos como á los japoneses á pasar á 7 millas de distancia de la costa.

Los barcos neutros deberán traer la autorización necesaria para entrar en Portkelung.

Donativos.—Los sucesos de los Cuatro Caminos

Madrid 18 á las 8'50

Cada regimiento de esta guarnición ha donado 75 pesetas para los guardias de orden público heridos en los sucesos de los Cuatro Caminos. Cada batallón de Cazadores ha destinado al mismo fin 50 pesetas.

El Gobernador militar, su ayudante y varios otros jefes han dado otras cantidades.

El Rey de Bélgica en Gibraltar

Madrid 18 á las 8'50

Gibraltar.—Ha llegado á esta ciudad el Rey de Bélgica donde permanecerá algunos días. Después marchará á Algeciras y Sevilla.

La Sra. D.^a Francisca Gili y Buades
Viuda de D. Pedro Trias

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
(E. P. D.)

Sus hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y hermanos políticos, tias, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral que mañana miércoles á las once se celebrará en la parroquial iglesia de San Jaime.

Casa mortuoria: Serriñá—10 No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia para cada misa, comunión ó parte del Santísimo Rosario que en sufragio de su alma se le apique.

ALCANCE DE A NOCHE

Nuestra información

Sequíu pertinaz
La escasez de lluvia en estos últimos meses ha hecho que los sembrados de terrenos secanos no se hayan desarrollado con la lozanía necesaria para obtener buena cosecha. La sequía pertinaz que existe tiene en gran zozobra á los agricultores todos que ven desmembrada la cosecha del actual año.

En bastantes iglesias de los pueblos del interior se han organizado procesos de rogativas para pedir al Todopoderoso que conceda la benéfica lluvia. En algunos caseríos inmediatos, los puramente agrícolas, también se han verificado procesiones de rogativas é igualmente en las iglesias de Palma se hacen rezos para que el cielo conceda agua vivificadora para los sembrados.

Se habla de organizar una procesión por nuestras calles sacando el tan venerado Cristo de la Sangre.

Asuntos municipales
Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:
Acta de la sesión anterior.
Cuentas.
Asuntos que quedaron sobre la mesa: uno sobre el camino de Cas Frare de se Torre y otro relativo á la liquidación de las Fiestas y Fiestas.
Dictamen de la Comisión de Beneficencia y Fomento proponiendo la devolución de la fianza á D. Lorenzo Garau. Alta en el padrón de vecinos.
Traspasos de una capilla del Cementerio y de una sepultura.
Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se conceda permiso para construir una casa en un solar de la calle de Mazagan (Son Españolito).
Otro id. para construir una casa en el solar n.º 112 de la calle de Cotoner (Santa Catalina).
Otro id. dos tareas al servicio de la casa núm. 43 y 45 de la calle de Santa Clara.
Otro id. otra casa en la señalada con el n.º 58 de dicha calle.
Otro id. para algunas obras de reparación en la casa n.º 53 de la calle de S. Miguel motivadas por el incendio ocurrido en la misma.
Otro idem proponiendo la devolución de la fianza al contratista de las obras de empedrado y alcantarillado en las calles de Vallori, Exce-Homo, Canals y Bobians.
Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía dando cuenta de la memoria presentada por el inspector de vienes don Antonio Bosch sobre abastecimiento público de carnes y pescados en esta ciudad y su término durante el año 1904.
Crédito para obras en la plaza de la Constitución y en la calle de San Magin.
Idem para piedra machacada en los caminos vecinales.
Cuenta de bagajes del año 1904.
Trámite en una reclamación de Socorros de mozos del año 1873 á 74.
Dictamen de la Comisión de Ensanche y Murallas proponiendo la compra de utensilios para la sección técnica del Negociado.
Acta de recepción definitiva de las obras de saneamiento efectuadas en los terrenos resultantes con motivo del derribo del baluarte de Zanoguera.
Acta de recepción provisional de las obras de urbanización efectuadas en los terrenos anteriormente indicados.
Dictamen de la id. proponiendo se autorice á D. Jerónimo Amengual para construir un piso en una casa del Molinar.
Otro idem idem á D. Juan Muntaner para que pueda construir una casa en Son Sunyeret.
Se ruega á Andrés Fiol Alcover de la zona de reclutamiento de Valencia, se presente en el negociado de reemplazos del Ayuntamiento para recoger la licencia absoluta.

do á Cementerio de apestados, transporte de tierras al Ensanche del Cementerio Católico y construcción de cinco sepulturas en el Cementerio nuevo.
Se presentaron ocho postores, habiendo resultado D. Sebastián Crespi Sureda, quien ha ofrecido mejores condiciones.
Se adjudicó á dicho señor por 2.799 pesetas. El tipo de subasta era de tres mil 526 46 ptas.

Carreras de canoas-automóviles
Según nuestras noticias va creciendo notablemente en Mahón la animación para las próximas fiestas que se celebrarán en aquella ciudad con motivo de las carreras de canoas-automóviles Argel Mahón-Tolón.
El programa que ya dimos á conocer, probablemente será ampliado con otros festejos que darán mayor lucimiento al acto.
El Alcalde Sr. Victory es casi seguro que pasará á París para ultimar algunos detalles con los organizadores de las carreras.
El consignatario de la sociedad mahonesa de vapores *La Marítima*, nuestro amigo D. Miguel Granada, nos ha ofrecido en nombre de la Junta, pasaje para un redactor de LA ULTIMA HORA, con objeto de que podamos asistir á presenciar dichas carreras.
Agradecemos muchísimo la deferencia tenida con este diario.

La Junta del Censo y la Semana Santa
En números anteriores hicimos notar á los lectores de LA ULTIMA HORA el caso particular, que este año se ofrece, con motivo de la reunión de la Junta del censo electoral que ha de tener lugar el 20 del actual, que coincide con el Jueves Santo.
Según parece, esta coincidencia ha dado que hablar y se dice si se modificará, por este año, el precepto reglamentario.
En *El Imparcial*, de Madrid, encontramos las siguientes líneas, que sobre el particular escribe:
«El alcalde de Arévalo nos consulta sobre un interesante caso, que se ofrece en el presente año al tratar de aplicar rigurosamente los preceptos de la ley electoral.
Dispone ésta que el día 20 de Abril, y precisamente en esta fecha, se reúna la Junta municipal del Censo para recibir cuantas reclamaciones referentes al derecho de sufragio se formulen por el cuerpo electoral de cada Municipio.
Ahora bien, el próximo día 20 de los corrientes mes y año coincide con la solemne festividad religiosa del Jueves Santo.
En día tan señalado al fervor religioso y al recogimiento de los fieles; en festividad tan poco propicia para la reunión de juntas oficiales y para el funcionamiento de organismos, cuya constitución, aun en días laborables, siempre resulta dificultosa, es perfectamente ineffectiva la observancia estricta del artículo de la ley electoral, que fija aquella fecha para las reclamaciones electorales ante la Junta municipal del Censo.
De otra parte la disposición legal que estableció las festividades religiosas y civiles que han de ser observadas en la vida oficial del Estado español, es una disposición concordada, cuyo carácter es doblemente jurídico para un Estado católico, y no debe el gobierno llegar á una absurda derogación de tales preceptos, por una aplicación inconsciente y mecánica de la ley electoral.
Es esta una de aquellas leyes complementarias de la Constitución del Estado; pero también el decreto sobre fiestas y días feriados es una ley constitucional, puesto que complementa y amplía el precepto del Código fundamental que declara ser la religión católica, apostólica, romana la oficial de la nación española.
Y frente á la aparente colisión jurídica entre ambas reglas obligatorias, habrá de entenderse que la ley posterior, ó sea la electoral, debe prevalecer sobre la anterior, que declara días de fiesta religiosa y de reposo para la actividad oficial del Jueves Santo?
Faltaría para la aplicación de tal principio general de derecho la homogenei-

dad necesaria entre ambas leyes. No puede establecerse semejante derogación.
Claro está que en último término es á la Junta Central del Censo á la que corresponde dar solución á este caso que somete á nuestro dictamen puramente extraordinario el alcalde de Arévalo; pero no es dudoso que aquel superior organismo electoral habrá de encontrar medio de resolver el conflicto presente.
Tratárase de una fiesta aislada y de hecho, al menos; quedaría resuelto el caso, pues según el artículo 10 de la vigente ley electoral de 1890, cuando las Juntas del Censo no puedan constituirse «por no concurrir número suficiente de vocales, la sesión se celebrará al día siguiente, previa convocatoria de los suplentes que residan en la capital y con el número de los que asistan».
Pero si es fiesta solemne el Jueves Santo, no lo es menos el siguiente día, Viernes, en que la Iglesia conmemora otro de los sagrados misterios de la Pasión de Jesucristo.
Y la ley electoral no autoriza un segundo aplazamiento de las sesiones de las Juntas del Censo.
Oportuno sería que la Junta central del Censo, resolviere este conflicto de fecha, preceptos y solemnidades religiosas, con una disposición general que pudiera consistir en que fuese el sábado subsiguiente el señalado, por excepción, para la reunión de las Juntas municipales del Censo.»

La chiquillería
Hacemos nuestras las siguientes líneas que publica *El Diario de Palma* en su edición de hoy:
«Llamamos la atención del comandante de la guardia municipal acerca del abuso y abandono que se observa todos los días en la calle del Socorro, pues una banda de chiquillos mal educados, sobre las dos de la tarde empiezan sus travesuras, molestando de una manera inaguantable á los vecinos y transeúntes.
De desear sería que el comandante señor Pascual diera las órdenes oportunas al guardia de aquel barrio para que pusiera coto á esos desmanes, de que los vecinos se quejan con sobrada razón».

Abastecimiento de aguas
Ayer en las Casas Consistoriales se reunieron, en reunión particular, los concejales del Ayuntamiento, para tratar sobre el abastecimiento de aguas á esta población.
Estuvo presidida por el alcalde señor Planas.
Explicado el objeto de la reunión, se concedió la palabra al Sr. Martí y este dió cuenta del estado en que actualmente se encuentra el pleito que el Ayuntamiento sigue contra el Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma.
Después el alcalde dió cuenta de la visita que no hace muchos días giró á la Fuente de la Villa, haciendo presente que el agua que por ésta circulaba no era inferior á otras épocas, pero que entendía que se debían tomar medidas encaminadas á evitar que la sequía se sintiera en Palma.
Para evitarlo, se acordó que á la boca de dicho manantial se colocara una bomba para sacar agua, á fin de favorecer el que el vecindario pudiera llevar todas sus fuentes y pudieran también surtirse las públicas.
Se acordó igualmente encargar á los ingenieros Sres. Molina y Malbert que procedan al estudio de verificar ciertas obras en la Fuente de la Villa; á fin de aumentar su caudal y si esto es factible proceder luego al proyecto definitivo de abastecimiento completo con aguas de aquella fuente.

Pescadores de caña
Recientemente, con motivo de una consulta que se ha elevado al ministerio de Marina, se ha publicado la siguiente Real orden, que interesa á los pescadores de caña:
«Dada cuenta de la carta oficial del capitán general del Departamento de Cartagena, núm. 741, de 22 del mes anterior, remitiendo instancia suscrita por varios individuos de la sociedad de pescadores de caña de Tarragona, denominada «La Protectora», proponiendo varias bases para evitar el abuso con dinamita; Considerando: que se encuentra pendiente de presentación á las Cortes un proyecto de ley que tiene por objeto dar nueva sanción penal á las contravenciones de las leyes de pesca, cuando ésta se verifica con materias explosivas, y teniendo además en cuenta que ya está reglamentada la forma en que debe efectuarse la venta de dichas materias y repetidamente recomendado por este Ministerio al de la Gobernación la con-

veniencia de que por las autoridades de que él dependen se tomen las medidas que estimen conducentes á impedir la venta del pescado cogido con medios ilícitos.
S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver se manifieste á V. E. que nada procede llevar á cabo por parte de la Marina más que estimular la propia conveniencia de los interesados, para que en vez de presentar denuncias de hechos que deben ser por ellos bien conocidos, según los detalles que exponen de los lugares en que se efectúan los actos punibles, manifiesten los nombres de los contraventores con los datos y pruebas que son necesarios para proceder en justicia; único medio de hacer efectivos los preceptos de la ley, cualesquiera que estos sean.»

Los militares piden una cantidad al Ayuntamiento
En el año 1870, con motivo de la fiebre amarilla, el alcalde de esta ciudad pidió á la autoridad superior del distrito le facilitase algunas camas para atender al albergue de los pobres en el campamento de la Font Santa, ruego que fué atendido.
Pasadas aquellas circunstancias, la Administración militar reclamó de la Alcaldía la cantidad de 849-90 pesetas por el servicio en cuestión, valorado al precio de presupuesto.
En 19 de diciembre de 1872, el Ayuntamiento propuso que se compensase dicha cantidad con el agua suministrada á los edificios militares, pretensión que fué desestimada.
Hoy se ha recibido en la secretaría del Ayuntamiento un oficio del señor Subintendente militar de este distrito en el que se reclama se pague la cantidad ante dicha, con más los intereses al 6 por ciento anual desde el día en que debió haberse verificado el pago, que son unos 34 años.
Dicho oficio ha pasado á informe de la Comisión de Hacienda.

Previsión del tiempo
He aquí la siguiente previsión que del tiempo se hace para la segunda quincena del mes actual.
Durante los tres primeros días de ella pocos serán los accidentes meteorológicos que en nuestras regiones se registrarán, pues solamente se sentirá algún tanto en las del Mediterráneo la acción de las bajas presiones que habrá en este mar el domingo 16, y en el SO. de la Península la de una depresión del Atlántico que ocasionará alguna lluvia y tormenta el martes 18.
Esta depresión del Atlántico avanzará hacia nosotros el miércoles 19, en cuyo día aparecerá bifurcada, con un núcleo de fuerzas en el Cantábrico y otro por el Estrecho, que producirán lluvias y tormentas, especialmente desde el NO. y SO. hasta la región central, con vientos del tercer cuadrante.
El jueves 20, los centros perturbados del día anterior se cerrarán hacia el Mediterráneo y por lo mismo el régimen de lluvias y tormentas ocupará principalmente la mitad oriental.
Del 21 al 22 dominará en la Península el buen tiempo.
Una depresión del Atlántico, que empezará á sentirse el sábado 22 en el SO. de la Península, tendrá su centro de acción cerca de Galicia el domingo 23, y producirá algunas lluvias y tormentas desde el O. y S. O. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.
Habrá de retroceder hacia el Atlántico esta depresión el lunes 24, dejando de influir sobre nuestras regiones, porque se formará en el Mediterráneo superior un centro de bajas presiones, que perturbará un tanto el N. y N. O. de España.
El martes 25, las bajas presiones del Mediterráneo superior descendieron á los parajes de Argelia, y un mínimo barométrico se acercará al SO. de Portugal. Estos elementos solamente ocasionarán algunas lluvias y tormentas en Levante y Andalucía del 25 al 26, con vientos del primero al segundo cuadrante.
Del 28 al 30 estará también perturbada la situación, debido á los mínimos que actuarán en el SO. y NO. de la Península y en Argelia, los cuales producirán algunas lluvias y tormentas desde Andalucía y Levante al Centro del 28 al 29, y en el Cantábrico y N. O. del 29 al 30.

Represión de la trata de blancas
Por medio de una Real orden circular del ministerio de la Gobernación, se ha recomendado á los gobernadores civiles que estimulen los generosos sentimientos de las respectivas Diputaciones provinciales, en que proporcionen al Patronato Real para la represión de la trata de blancas aquellas facilidades y elementos de que les sea dado disponer, con el fin de que tan meritoria institución, que en todas las Naciones y en todos los Gobiernos encuentra apoyo y amparo, pueda llevar á cabo su humanitaria misión en las mejores condiciones posibles. La Real orden autoriza á las Diputaciones y á los Ayuntamientos para consignar en sus presupuestos subvenciones con ese objeto, y para que le dediquen, por este año, la cantidad de que puedan disponer, con cargo al fondo de imprevisos.

Importación de patatas
Ya saben nuestros lectores, que la Cámara de Comercio solicitó del ministerio de Hacienda que la Aduana de Palma fuera habilitada para introducir patata del extranjero, á fin de que en esta ciudad se pudiera expedir más barato, por ser artículo de primera necesidad para la clase obrera.
El director general de Aduanas manifestó á la Cámara de Comercio que convenía que aquella petición se hiciera igualmente al ministerio de Agricultura, de donde procedía la prohibición; la Cámara inmediatamente repro-

dujo la instancia remitiéndola á dicho ministerio.
Ayer el presidente de la Cámara recibió una Real Orden del ministerio de Agricultura por la que se autoriza al ministerio de Hacienda para que pueda habilitar la Aduana de Palma para la importación de patata extranjera.
En virtud de esta disposición, la patata podrá adquirirse más barata y es de esperar que los expendedores de este tubérculo rebajen los precios de dicha mercancía.

Religiosas
Santoral
Para hoy.—Santos Eleuterio, Toribio, Andrés Hibernón.
Para mañana.—Santos Vicente de Colibre y León.
Cuarenta-Horas
Mañana terminarán en Santa Eulalia. A las seis exposición, á las nueve y media, horas menores y misa mayor, *Pasio*, procesión y reserva.
Ejercicio
Mañana en San Jaime, al anochecer el ejercicio de la séptima palabra que pronuncie Cristo en la cruz.
En la Anunciación
En esta iglesia, mañana á las nueve, descenso del Cristo de la Sangre. Por la tarde, á las cuatro, actos de coro y terminados estos procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto que provisionalmente debe ocupar.

Notas del Carnet
De viaje
En el vapor *Balear* salieron ayer para Barcelona, doña Francisca Verger, don Bartolomé Vilanova, doña Catalina Bordo y D. Luis Arquero.
A bordo del *Miramar* han venido don Rafael Blanas, D. Rosendo Rosselló, D. José Mercadal y señora, D. Mateo Torres y D. Luis Busquets.
En el mismo vapor ha venido el empresario del Teatro Principal D. José Ribas, el cual ha contratado la compañía que debe actuar en el Teatro Lírico, en la próxima temporada de Pascua.
Necrológica
Ha fallecido en esta ciudad doña Francisca Gili Buades, viuda de don Pedro Trias.
D. E. P.
Reciba su familia nuestro pésame.

Militares
Siniestros
Se ha accedido á lo solicitado por el Alcalde presidente del Ayuntamiento de Capdepera en súplica de dispensa de exceso de plazo para presentar a liquidación recibos de suministros hechos en mayo y junio de 1904 á fuerzas del Reglamiento de Telégrafos.
Revista
Esta mañana el General Gobernador D. Ignacio Montaner acompañado de sus ayudantes Sres. Oleza y Crespo, ha pasado á la fortaleza de la *Torre d'en Pau* con objeto de revisarla. Ha regresado á esta ciudad á las doce de la tarde.

Banca y Bolsa
Valores Locales
Día 18 de Abril de 1905

Durao	
Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Vapores Ialeña.	61'50
Obligaciones de id. al 5 por 100	304'00
Acciones Sainera Española	000'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	104'00
Id. de id. al 5 por 100	102'00
Ferro-carriles de Mallorca	8'00
Almacén por Gas	95'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	43'50

Valores Públicos
Oficial del día 17 á las 19

4 por 100 interior contado	77'50
5 por 100 amortizable	92'80
Banco de España	4'25 0
Tabacos	408'00
Francos	32'15
Libras	32'20

Barcelona (Bolsa) día 17 á las 18

4 por 100 interior fin de mes	77'65
5 por 100 amortizable	92'75
Nortes	45'05
Oranes	26'05
Coloniales	64'97
Francos	32'35
Exterior de París	90'50
Renta Francesa	99'95

Barcelona (Bolsa) día 17 á las 19

4 por 100 interior fin de mes	77'65
Nortes	47'65
Oranes	24'90
Coloniales	64'87

Barcelona (Bolsa) día 18 á las 18

4 por 100 interior fin de mes	77'67
Nortes	47'60
Alcantes	76'65
Coloniales	65'90
Francos	32'30

Marítimas
Movimiento en el puerto
El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto, durante las 24 horas últimas, es el siguiente:
Entradas
De Barcelona, el vapor correo *Miramar*.
De Valencia, el laúd *San Bernardo*.
De Cabrera, el vaporcito del mismo nombre.
Salidas
Para Barcelona, el vapor correo *Balear*.
Para Barcelona, el vapor correo *Miramar*.
Noticias varias
Mañana por la mañana debe llegar, procedente de Mahón, el vapor *Isla de Menorca*.
Al medio día saldrá para Ibiza y Valencia, el vapor correo *Bellver*.

—Las embarcaciones *Lareño y Angéla*, están tomando cargos de tablonera y objetos de alfarería, respectivamente.
—El *Cortés*, está descargando un poco de tejas.
—Dentro de breves días saldrá para Lanzarote el bergantín goleta *Tres Amigos*.
—El *Miguel Salom*, lo efectuará para los Estados Unidos.
—Ha empezado á reparar las averías del vapor *Palma*.
—Continúa la reparación de las del vaporcito *Salvador*.

De Teatros
Lírico
Decididamente van á reaparecer en nuestro popular coliseo, durante la próxima temporada de Pascua, las funciones de género chico que son las que más atraen á nuestro público.
La empresa de este teatro ha hecho todos los esfuerzos necesarios para presentar á nuestro público una compañía digna de él, y á este fin ha contratado la que con tanto acierto ha actuado en el Teatro de Novedades de Barcelona, dirigida por D. José Gil, tan conocido de nuestro público.
A continuación publicamos la lista de compañía:
Maestro director y concertador: Manuel Infante.
Primeras tiple: Guadalupe Molina, Luisa Valdés, Pilar Sánchez, Lola Muñoz, Adela Rico.
Primera actriz cómica: Julia Gómez.
Actriz de carácter: Juana Espejo.
Segundas tiple: Emilia Gómez, María Berri.
Cuatro partiquinas, 12 señoras de coro.
Primeros actores y directores: José Bergés, Ignacio León.
Otro primer actor: Alfonso A. Tormo.
Primer barítono: Andrés Suivent.
Primer tenor: Alfredo Punseti.
Actores: Andrés Cusset, Luis Guzmán, Juan Puntoda, José Peris.
Cuatro partiquinos, 16 caballeros de coro.
Sastrería: Viuda de Peris.
Armería, Atrezzo y decorado.
30 profesores de orquesta.
Repertorio—*Estrenos*: Guardia de honor, Bohemios, Húsar de la guardia, El Trebol, Pobre Valbuena, Los picaros ciegos, Las Estrellas, La casita blanca, La buena sociedad, Manzanilla, El Túnel, Congreso Feminista, El trueno gordo, Revolución Social, *La Tragedia del Pírrro* y todas las recién estrenadas con gran éxito en los teatros de Madrid.
El debut de la compañía se verificará el sábado 22 con las zarzuelas, *La marcha de Cádiz*, que se representará exclusivamente para presentarse á nuestro público la aplaudida Julia Gómez. Estreno de la zarzuela *El húsar de la guardia*, por las tiple Sras. Molina y Valdés; y estreno de *El Pobre Valbuena* por todas las tiple.

LOS ESTRENOS EN MADRID
Rosas de otoño
Comedia en tres actos de D. Jacinto Benavente estrenada en el teatro Español.
Un gran éxito de público alcanzó anoche en su primera representación la última comedia de Benavente. El acto primero cautivó desde luego por el interés que despertó, por el arte expositivo, por la claridad y la firmeza con que se destacan las figuras y se vislumbran la intención y el propósito, y ya al caer el telón fué el autor aclamado en escena repetidas veces. No se igualó en el acto segundo el entusiasmo inicial, manteniéndose sin embargo la expectación, como en instintiva espera del triunfo decisivo, y así ocurrió en el acto tercero que con su desenlace optimista y su moraleja sentimental arrebató los ánimos, saliendo Benavente entre efusivos aplausos y nuevas y clamorosas manifestaciones de aprobación y complacencia.
Rosas de otoño es una comedia eminentemente feminista. Los derechos morales de la mujer, desconsiderada por el egoísmo, la liviandad ó la codicia del hombre; las injustas humillaciones que sufre resignada; la iniquidad con que se estiman leves faltas en el marido lo que parece deshonra en la compañera de su hogar; la mujer, en fin, como madre, como esposa, como hija, con sus amores, sus abnegaciones y sus sacrificios, se exalta y se sublima en esta comedia, ya con sabias y prudentes máximas, ya con impulsivos arranques de sensibilidad, siempre de impresión persuasiva y segura. Así con menos arte, con menos talento, con infinitamente menos arte y talento triunfaba Egular en su tiempo. Así ha triunfado ahora Jacinto Benavente, vistiendo los viejos muñecos del retablo doméstico con el opulento y espléndido ropaje de su ingenio, de su fantasía, de su buen gusto y así por la magia de su estilo agrídule que á la vez amarga y contenta; por su visión exacta de la vida, falseada acaso de intento en el supremo instante por deliberadas concesiones al efecto fácil y á la técnica consagrada, el espíritu independiente de *La noche del sábado* nos ha sometido con su sumisión misma.
En *Rosas de otoño* se plantea un pavoroso problema de la vida que se deshace al fin y al cabo con la espuma. Gonzalo, un Don Juan ya algo averiado, «un hombre á mujeres», como diría el personaje más gracioso de la obra en su jerga franco española, debe traer por su desatada sensualidad, por su perversión, la desolación y la desdicha sobre todos los suyos. Su mujer, que le adora, se consumirá de pena torturada por los celos; su hija, mal casada por su pe-

dre con otro empujada á de negociaciones día si el origtuna que le comprado á yugal... Tod es lo que á un genero biere sido d rosimil. La Gonzalo exp de abandon esposa márt chada, para nero y amig gafiada, ha ranza; la hi nes que le o quien dees padre, á qu sidera segu día; el am estallaríe en amor, sin a tina, la vea triste y neg Pero un da Todos al las prome Es un «br ría el «gac timiento, se hermosos, s mosos y arr tusiasm. Durante sas de otoño nante; en re serlo, pu no esta com mucho me e ser una de l das en todo primores de sila exquisit sódicas de que al lado vayan inter ceptos. Las mezclas y regocij. María Gu llegó en el culminante sinceridad y terpretación Fernando naturalidad go en la par liciosa ó inir Las Sras. S Sres. Cirer responden c tancia de su

Otro
Llegado p de.—Un p al Rey D. positos.— nes de Ma sal general del Gober. Ayer visit dividido de barbas que b que era poet haber viajá admirar las después pub bío de sus vi hermosas por crita en leng haber meerc Rey D. Alfo dedicado. Este poeta petos y desp de haber dep Director una segunda Hora. La tarjeta y decía: Com da. Leida de este pel Director una segunda 35 FOLLETON Aven Galaon PON

puerta, cuya el ojo de la l pie en medic actitud llen de Remy sres en su c respeto que —Haces r —en estar si de Maurever borracho. —No diré te que sin ro y que si r veces esos ban en el ju fortuna para —¡Para m riqueta. —Si, escu queta esperó que su prim —Ante to tu situación adora. —Lo sé, —Deseaba

Alcance de última hora

El paso de la escuadra.—Disturbios en Ligames.—Gran incendio.

Madrid 18 a las 15'15 (URGENTE) Un telegrama urgente que acabamos de recibir da cuenta de que la escuadra japonesa ha pasado por Bombay.

Otro despacho dice que continúan los disturbios de Ligames, habiéndose registrado muchos muertos y heridos.

Se dice que el Sultán enviará a Alemania el príncipe, para cumplimentarle.

Desde Chile dicen que en Pisagua ha ocurrido un gran incendio de quince manzanas de casas, las cuales han quedado todas ellas destruidas.

Sin consecuencias.—Emisión Madrid 18 a las 15'15 (URGENTE)

Al carruaje del Presidente del Consejo Sr. Villaverde se le rompió una rueda que rodó por la calle de Alcalá, causando destrozos.

El Sr. Villaverde salió ileso del percance.

Se cree que la emisión de obligaciones del Tesoro será de 150 ó 200 millones de pesetas.

Valera mejorado.—Discusión sobre el descanso dominical.—Indemnización.

Madrid 18 a las 15'15 (URGENTE)

El notable literato Sr. Valera ha experimentado en su enfermedad una pequeña mejoría.

La discusión de la reforma de la ley sobre el descanso dominical hará que se convoque a los ministros para un consejo extraordinario.

El Gobernador se propone indemnizar en 1.000 pesetas a los guardias de orden público que resulten heridos estando en cumplimiento de su deber.

Consejo de Ministros Madrid 18 a las 15'15 (URGENTE)

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio el cual se ocupó de los festejos que se preparan en Francia en honor del Rey don Alfonso; de la próxima batalla naval entre rusos y japoneses; de la crisis agraria y de los festejos con motivo del aniversario del Quijote.

Junta del Patronato Madrid 18 a las 15'45 (URGENTE)

Se ha firmado el Real Decreto nombrando la Junta patronal del Asilo de la Paloma a favor de los Sres. Alcalde de Madrid, duque de Osma, Obispo de Madrid-Alcalá, duque de Aguila de Campó y Rolland.

Estos festejos son unánimemente censurados por los mezquinos.

La Bolsa Madrid 18 a las 16. (URGENTE)

Table with market data: Interior contado 77'66, Interior fin de mes 77'63, Amortizable 5 por 100 98'65, Banco de España 441'00, Compañía de Tabacos 406'00, Francos 32'35, Libras 33'28, Exterior de París 90'57

El cindario el Estado se encargará de la construcción de dichas escuelas.

Para la construcción de escuelas en los demás municipios se subvencionará a éstos dándose preferencia a los ayuntamientos que pidan el 25 por 100 del coste total de las obras.

Hará que la consignación destinada a costear el material de las escuelas se invierta íntegramente en este servicio.

Se muestra partidario del texto único para todos los establecimientos de segunda enseñanza.

Cada distrito universitario elegirá a su gusto los libros de texto destinados a la enseñanza primaria.

Para la enseñanza superior, quiero—ha dicho el ministro—libertad absoluta en la elección de los textos, cuyos precios fijará en una cantidad módica.

Haec suyas las disposiciones dictadas por su antecesor señor Lacierva respecto a la inspección de la enseñanza, creyendo sin embargo que en las Juntas locales deberían tener representación los padres de los niños.

El poeta Grilo enfermo.—Otra vez el volcán del monte Pelado.—Bendición de la corona de la Virgen del Pilar.—Comandante cumplimentado.—La huelga del canal de Tamarite.—Persiste la sequía.

Madrid 18 a las 9'30

Se halla enfermo el poeta señor Grilo.

Paris.—Se ha reproducido la actividad volcánica del monte Pelado en la isla Martinica. Se ha formado una corriente de lava que se desliza por las laderas de dicho monte.

Roma.—El Papa ha manifestado que bendecirá la corona de la Virgen del Pilar de Zaragoza el día 28 del mes corriente.

Vigo.—Ha fondeado en este puerto el buque alemán «Bertha», que dejó en Mesina al príncipe Eitel. Las autoridades han cumplimentado al comandante de dicho buque.

La huelga de los braceros ocupados en las obras del canal de Tamarite no se ha generalizado. En las obras que se ejecutan por cuenta del Estado se trabaja normalmente bajo la vigilancia de la guardia civil. Persiste la sequía en aquella región.

La infanta ligeramente enferma.—Donativo.—El Rey D. Alfonso.—Emigrantes polacos.

Madrid 18 a las 9'30

La infanta Doña María Teresa continúa ligeramente enferma de una fluxión en la boca.

El príncipe viudo de Asturias ha remitido al alcalde de Alcalá 250 pesetas con el encargo de que las reparta entre los pobres, con motivo de haber sido nombrado Coronel honorario del regimiento de húsares de la Princesa.

El Rey D. Alfonso asistirá el día 25 del mes corriente a la inauguración en Badajoz de las obras de la granja agrícola.

Comunican de Villagaría que ha fondeado en aquel puerto el vapor alemán «Erlangen» que conduce a América 1.058 emigrantes procedentes de la Polonia rusa.

quiere que se aparte un momento de su lado, llevándola a todas partes, y ahora está con ella en casa del señor Zamet, el rico banquero italiano, que es muy amigo de la duquesa. Jerónima comparte allí su habitación con Graciana, la doncella de la duquesa.

—¿Y qué me importa eso?—preguntó Enriqueta, é la que parecía interminable el relato de su primo, que prosiguió: —Si no te doy ciertos detalles no comprenderás nada de lo que tengo que decirte.

Jerónima fué la que dijo a la duquesa que lo conseguiría todo siempre que derramase cierta cantidad de lágrimas.

—Entonces ya me explico esos torrentes de lágrimas que irrigan tanto los nervios del rey y de los que éste se queja tanto.

—Jerónima está locamente enamorada de Gaetano, y hará cuanto éste le mande. Gaetano es hombre cipay de todo y jefe además de unos cuantos perdidos como él que se han propuesto saquear la casa de Zamet, que es diez veces más rico que el rey; pero Zamet tiene muchos criados y un hotel cuyas puertas son muy sólidas y están muy guardadas, de modo que no es cosa fácil llevar adelante la empresa. No obstante, cree Gaetano que logrará lo que se propone.

—¿Y cómo?—preguntó Enriqueta, a la que empezaba a interesar el relato de su primo, que contestó: —Se logrará con ayuda de Jerónima, que es su cómplice, y que ha visto en

OBRA NUEVA BARBARA Drama de BENITO PEREZ GALDOS Precio: 2 PESETAS Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

DE LA MULTITUD Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado.

Las casetas de venta de juguetes del paseo de la Rambla y los kioscos tómbolas del Mercado se vieron anoche concurridas por numerosos compradores.

El Delegado de Hacienda Sr. Semir hará publicar en el próximo número del B. O. el siguiente anuncio:

El art. 204 de la vigente Ley del Timbre dispone que los contratos de inquilinato deben extenderse en el correspondiente papel timbrado y como quiera que por la mayoría de los propietarios no se cumple lo dispuesto se les participa por evitarles perjuicio que a partir del día 15 de Junio se girarán visitas de inspección y se exigirán las responsabilidades que la Ley determina.



La compañía de seguros «La Estrella» ha hecho efectivo en el día de ayer á sus asegurados señores Gornés Mesquida el importe de los daños sufridos correspondientes al edificio, en que tenían instalada la Fabricación de calzado que en pocas horas quedó totalmente destruida por efecto del incendio acaecido el día 10 de Marzo.

Sumamente grato es para nosotros poder consignar el justo elogio que tan dignamente ha sido conquistado en esta localidad la importante compañía de seguros «La Estrella» pagando religiosamente los siniestros que le han sobrevenido sin regatarse en lo más mínimo el importe de lo asegurado y perdido por los efectos del voraz elemento; gracias á esas poderosas Compañías de seguros, son muchas las personas que han evitado el encontrarse en medio de la mayor miseria, después de la desgracia de ver perdido en pocas horas lo que en tantos años y á fuerza de tantos trabajos habían logrado adquirir.

«Preparación de Wampote» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza.

«Preparación de Wampote» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre.

Y droguería de Antonio Bennasser

Más telegramas

Declaraciones del ministro de Instrucción Pública Sr. Cortezo.

Madrid 18 a las 9'10

Un periódico de esta Corte publica ciertas declaraciones hechas por el nuevo ministro de Instrucción y Bellas Artes Sr. Cortezo. Este se propone impedir que salgan de España cuadros de mérito extraordinario; y además, con el fin de conservar la riqueza artística nacional, impedirá también que las iglesias y los museos enagenen las joyas artísticas que posean, respetando la propiedad particular. Pondrá á la firma del Rey un Decreto ordenando la construcción de edificios para escuelas, y pedirá á las Cortes un millón de pesetas para subvenir á los gastos que aquella construcción ocasiona.

Este Decreto se inspira en disposiciones promulgadas por los ministros anteriores Sres. Gamazo y Dominguez Pascual, y en el mismo se detallarán las condiciones higiénicas y pedagógicas que han de reunir las nuevas escuelas.

En los pueblos de pequeño ve-

En virtud de traslación, el profesor de Dibujo del Instituto de Palencia, D. Jaime Guzmán Domingo ha sido nombrado para igual plaza en el de Baleares, y se trasladará á Segovia, al de Mahón D. Manuel Muñoz Hernández.

Hemos recibido el Boletín de la Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación correspondiente al 15 del actual.

Desde hoy queda abierto el despacho de los baños de San Juan de Campos en la calle de Pelaires núm. 70—2. piso.

Las casetas de venta de juguetes del paseo de la Rambla y los kioscos tómbolas del Mercado se vieron anoche concurridas por numerosos compradores.

El Delegado de Hacienda Sr. Semir hará publicar en el próximo número del B. O. el siguiente anuncio:

El art. 204 de la vigente Ley del Timbre dispone que los contratos de inquilinato deben extenderse en el correspondiente papel timbrado y como quiera que por la mayoría de los propietarios no se cumple lo dispuesto se les participa por evitarles perjuicio que a partir del día 15 de Junio se girarán visitas de inspección y se exigirán las responsabilidades que la Ley determina.

La compañía de seguros «La Estrella» ha hecho efectivo en el día de ayer á sus asegurados señores Gornés Mesquida el importe de los daños sufridos correspondientes al edificio, en que tenían instalada la Fabricación de calzado que en pocas horas quedó totalmente destruida por efecto del incendio acaecido el día 10 de Marzo.

Sumamente grato es para nosotros poder consignar el justo elogio que tan dignamente ha sido conquistado en esta localidad la importante compañía de seguros «La Estrella» pagando religiosamente los siniestros que le han sobrevenido sin regatarse en lo más mínimo el importe de lo asegurado y perdido por los efectos del voraz elemento; gracias á esas poderosas Compañías de seguros, son muchas las personas que han evitado el encontrarse en medio de la mayor miseria, después de la desgracia de ver perdido en pocas horas lo que en tantos años y á fuerza de tantos trabajos habían logrado adquirir.

«Preparación de Wampote» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza.

«Preparación de Wampote» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre.

Y droguería de Antonio Bennasser

Esperenn cuyo nombre aún no han olvidado en esta ciudad.

Ello fué motivo para que tan sólo dedicáramos á la visita del Conde unas pocas líneas y aún éstas escritas con alguna reserva.

Los propósitos de este Conde timador según se nos asegura, no son otros que ir recogiendo fondos de las personas que se dejen engañar para después editar libros, poesías, impresiones.

Las dudas nacidas ayer en la Redacción de este diario no han tardado mucho en verse confirmadas, puesto que el tal Conde ha resultado ser un timador. Así lo dice la siguiente carta del Cónsul General de Grecia en España, dirigida al vice-cónsul en Palma D. Fernando Arias.

Dice así la carta: «Madrid 3 de Abril 1905. Señor Vice-Cónsul.

De orden de la Legación Real de S. M. Helénica, tengo el honor de poner en conocimiento de V. S. que no se debe prestar ningún apoyo ni atención á un sujeto que provisto de pasaporte en regla y bajo el título de Conde Spiridión E. de Cawada y diciendo es poeta griego, recorre las principales capitales de España recaudando fondos para la publicación de sus obras; así mismo sirvase V. S. retirarle un libro que lleva con varias firmas consulares, pues dicho sujeto ha resultado ser un timador.

Aprovecha con gusto esta ocasión para reiterarle las seguridades de su más consideración.

El Cónsul General.»

Esta mañana el Sr. Arias ha puesto en conocimiento del Sr. Gobernador civil el contenido de esta carta, cuya primera autoridad ha dado las oportunas órdenes para que le sea retirado el libro de firmas consulares.

Con esta carta ya podemos exclamar y de seguro nos imitará el Conde ¡Adios poesía! á lo cual él añadirá: Mallorca no se presta á que arraiguen en ella mis negocios, los tiempos.

Gacetillas

El Sindicato de Expendedores de aguardientes, vinos y licores, de esta ciudad acaba de celebrar un concurso para la adquisición de anisados con destino á los socios.

En dicho concurso ha sido aceptada la muestra presentada por el fabricante de Lluchmayor, don Bernardo Ripoll.

Anoche, á las once, dos sujetos algo alcoholizados riñeron en la calle de la Estrella armando fuerte escándalo.

Intervino un inspector y varios agentes de policía, los cuales después de muchos esfuerzos lograron restablecer la tranquilidad.

El público comentó el qué no se tomaran medidas contra los alborotadores.

El día 23 de Mayo próximo en la Delegación de Hacienda y Alcaldía de Selva tendrán lugar subastas para enagenar los productos aprovechables procedentes de los incendios ocurridos durante los días 1.º, 2.º y 29 del pasado Agosto en las partidas Comellá des Aullons, Coma de s' Ausina y Coma de s' Homo del monte comunal de Cairmar de Selva, tasados en 8.760 pesetas.

El día 29 del actual, á las once de la mañana, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana la subasta de tres barrilitos con 61 litros de Aguardiente anisado de 32 grados, tasado todo en 71'00 pesetas.

La guardia civil de Son Servera ha detenido á un sujeto autor del hurto de tres gallinas.

Ha sido admitida la dimisión que ha presentado D. Sebastián Mesquida del cargo de médico director habilitado del puerto de Felangí.

Esta tarde, á las doce, se ha reunido la Junta Provincial de Instrucción Pública.

ro, en vista de tu tenaz resistencia, se comprometió á casarse contigo.

—Así es,—dijo Enriqueta.

—Jerónima no se aparta de la duquesa,—siguió diciendo Remy,—y ésta lleva su condescendencia hasta permitirle que reciba en su cuarto á su amante Gaetano, que es el amigo de Armando de Maurevers, y el más firme sostén de la chirlata, en la que los conocí y en la que la primera vez que jugué con él me desplumó de lo lindo; pero Armando me tomó bajo su protección y ahora somos muy amigos.

—Veo que tus amigos son de lo más escogido, dijo Enriqueta.

—Y tales que me ayudarán á hacerte reina,—respondió Remy, mientras que Galaor no perdía ningún detalle de la escena, diciéndose: —No sé lo que va á pasar, pero lo que sí puedo asegurar es que ese señor hizo muy mal no dejando que me muriese de frío bajo el puente.

Y siguió escuchando, interesándose mucho por la duquesa de Beaufort, á la que no conocía.

El rey busca pruebas para conseguir la anulación de su casamiento, y mientras tanto firma muchos compromisos obligándose á casarse, y la duquesa tiene en su poder uno de ellos.

En los labios de Enriqueta se dibujó una sonrisa altanera, al mismo tiempo que dijo: —He ahí una rival á la que no temo.

—Es muy posible, pero como el rey desea tener un heredero, se casará con Gabriela de Estrees, madre de César, y entregarán cien mil escudos para que puedas pagar mis deudas, y quiero además

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe timent para la Salud, suena, escrófulas, tisis.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríganse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Aventuras de Enrique IV

Galaor el Hermoso

POR PONSON DU TERRAIL

puerta, cuya cortina levantó. Miró por el ojo de la llave y vió á Enriqueta en pie en medio de la habitación y con una actitud llena de desdén, mientras que la de Remy era la de un hombre que se cree en su casa y se preocupa poco del respeto que debe á una mujer.

—Haces muy mal,—decía Enriqueta,—en estar siempre al lado de Armando de Maurevers, que es un matón y un borracho.

—No diré que no; pero dejando aparte que me sirve de mentor y de consejero y que sin él me habrían pelado veinte veces esos fulleritos italianos que roban en el juego, y á ver cómo es una fortuna para tí que le sea amigo mío.

—¿Para mí? exclamó asombrada Enriqueta.

—Sí, escucha,—dijo Remy, y Enriqueta esperó, con el mismo desdén, á que su primo se explicase.

—Ante todo, permíteme que hable de tu situación con respecto al rey. Este te adora.

—Lo sé,—contestó la altanera joven.

—Deseara que fueses su querida, pe-

traigues. De ese modo podrá legitimar á ese niño, convirtiéndole en simiente de los reyes de Francia.

—¡Oh! ¡Si llegase á suceder eso!... Sucedería, á menos que Armando y yo tomemos parte en el asunto.

—¿Y qué debéis hacer? —Todo y nada, pues depende de tí, dijo Remy, y Enriqueta contestó con acento imperioso: —¡Habla!

—Depende de nosotros el que la duquesa desaparezca.

—¡Un asesinato!

—¡No!

—¡Un envenenamiento!

—¡Tampoco.

—¡Explicate.

—No, porque antes quiero imponer mis condiciones, contestó Remy, é hizo que su prima se sentase á su lado, á lo que accedió la joven, que hubo de hacer un gran esfuerzo para disimular la repulsión no exenta de terror que la inspiraba su pariente, que prosiguió: —Eres mi prima y aún no hace un año que debías haberte casado conmigo, y hasta creo que nos queríamos cuando el rey se fijó en tí.

—Bien; ¿y qué más?—dijo con desprecio Enriqueta, y su primo añadió: Me hice á un lado para que pudieses ser reina de Francia, pero, como puedes suponer, semejante sacrificio debe tener un precio.

—Dime cuáles son tus condiciones,—contestó secamente Enriqueta.

—El día en que seas reina se me entregarán cien mil escudos para que puedas pagar mis deudas, y quiero además

un gobierno de provincia como el de Borgoña ó Normandía.

—Es eso todo lo que quieres? —No, quiero ahora mismo cien pistolas, porque no tengo ni un sueldo,—dijo con cinismo Remy, y Enriqueta se levantó y abrió una papelera, de la que sacó un bolsillo de seda, á través de cuyas mallas veíanse relucir las monedas de oro, y dándole á su primo, le dijo: —¡Hablarás ahora?

—Sí,—respondió Remy, y Enriqueta se sentó á cierta distancia de él, como si hubiese temido mancharse con su contacto.

—Ya sabes,—dijo Remy,—que la de Beaufort es muy supersticiosa y que se pasa la vida entera entre jitanas, adivinatoras y echadoras de cartas, lo que hace que el rey se ría y el Sr. de Sully se enoja de hombres. La preocupa además mucho el porvenir. ¿Será ó no reina? ¿Vivirá muchos años ó sucumbirá de pronto á esa gordura que la mata? Tan graves preguntas la preocupan día y de noche, la impiden dormir.

Un italiano la vaticinó el año pasado, que un niño sería la causa de su desgracia. ¿Tienes que temer á su hijo César ó á su hija Enriqueta? Esa profecía la quitó el sueño durante muchas semanas.

—¿A dónde vas á parar con todo eso? —Al italiano le reemplazó una romana llamada Jerónima, que sólo la pronosticaba cosas muy buenas, y así truce circulos en la arena ó eche las cartas, sólo pronostica cosas venturosas. La de Beaufort está entusiasmada con ella y no

quiere que se aparte un momento de su lado, llevándola á todas partes, y ahora está con ella en casa del señor Zamet, el rico banquero italiano, que es muy amigo de la duquesa. Jerónima comparte allí su habitación con Graciana, la doncella de la duquesa.

—¿Y qué me importa eso?—preguntó Enriqueta, é la que parecía interminable el relato de su primo, que prosiguió: —Si no te doy ciertos detalles no comprenderás nada de lo que tengo que decirte.

Jerónima fué la que dijo a la duquesa que lo conseguiría todo siempre que derramase cierta cantidad de lágrimas.

—Entonces ya me explico esos torrentes de lágrimas que irrigan tanto los nervios del rey y de los que éste se queja tanto.

Jerónima está locamente enamorada de Gaetano, y hará cuanto éste le mande. Gaetano es hombre cipay de todo y jefe además de unos cuantos perdidos como él que se han propuesto saquear la casa de Zamet, que es diez veces más rico que el rey; pero Zamet tiene muchos criados y un hotel cuyas puertas son muy sólidas y están muy guardadas, de modo que no es cosa fácil llevar adelante la empresa. No obstante, cree Gaetano que logrará lo que se propone.

—¿Y cómo?—preguntó Enriqueta, a la que empezaba a interesar el relato de su primo, que contestó: —Se logrará con ayuda de Jerónima, que es su cómplice, y que ha visto en

sus cartas que la duquesa debe tomar, para que se realicen sus votos, cierta bebida, de la que ella sólo conoce el secreto, y desde hace ocho días que Jerónima la sirve todas las noches un gran vaso de esa bebida, que no es, ni más ni menos, que una inofensiva infusión de tilo y sauco.

—¿Tiene fe en la virtud de ese breva? —Tanta, que vas á ver lo que imaginó Jerónima.

—¿Envenenarla? —No, algo mejor aún. El piso que ocupa la duquesa en casa de Zamet, tiene una ventana que da á una calle en la que no hay luz por la noche, porque á los regidores les parece, sin duda, que el alumbrado cuesta demasiado caro para empleado en semejante sitio.

Esa ventana es la del cuarto que ocupa Jerónima con Graciana. Tiene ésta un novio que es un paje del rey, un tal Olivier, y la duquesa que permite que Jerónima reciba las asiduas visitas del señor Gaetano, no quiere que Olivier cite á Graciana, y por esta razón todas las noches, cuando la duquesa se queda dormida, abre Graciana la ventana...

—Y baja á la calle, gracias á una escalera de seda.

—No, Olivier, se ha proporcionado una sólida escalera de madera, y Graciana sale todas las noches de casa de Zamet para no volver hasta el amanecer.

—¿Y á dónde va? —A la calle de Prouvaires á una casita que Olivier alquiló para ese objeto. Lo que sucederá será lo siguiente: ma-

dre con otro que tal, se verá fatalmente empujada á caer en el fango; su socio

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, BORDADOS, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C^o

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4
INCA, San Bartolomé

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Occidente y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz, el vapor MANUEL CALVO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia
El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor MONTEBERRAT, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Obispo y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Occidente y Pacífico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curupao, Coro y Guayana con trasbordo en Puerto Obispo y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 1 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA de PANAY, para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor LEON XIII, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo
El día 25 de Abril saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias
El día 17 de Abril saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger
Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los Artes de exportación. La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo a lo establecido en el R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales. La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Miniservicios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, acóndese a los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

Isla marítima VAPORES

Cataluña, Islaño, Lillo, Belver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes a forfait en conocimientos directos para Cete, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despacha billetes de pasaje vía Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isla Marítima.

NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos al así convinieren.

MALTA KNEIPP

El Malta Kneipp facilita la digestión al estómago más debilitado, y es la mejor bebida para reemplazar el café colonial.

El Malta Kneipp tomado con leche resulta un alimento superior y una bebida inmejorable para ancianos, jóvenes, niños y para todas las personas que deseen tener salud.

Las nodrizas que tman Malta Kneipp, son las que alimentan mejor a los niños. Pídase en farmacias, droguerías y en el depósito.

Farmacia Kneipp, Oall, 22, Barcelona, Catálogo gratis

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, insipidencias, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, insipidencias, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Precio 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Callicida Luch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lasaie, San Nicolás 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerza y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Remedio pronto y seguro. En las boticas.

Atención a curación del ASMA ó asofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Vapores Transatlánticos DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Janeiro, saldrá el día 30 de Abril corriente del puerto de Barcelona el vapor español

José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía. Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

RECOMENDADOS

Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Urétrales

Uretritis Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calzan instantáneamente el esmor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genitales urinarías su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi** 5 pesetas.

Males Venéreos

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calzan instantáneamente el esmor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genitales urinarías su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi** 5 pesetas.

Sifilis

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calzan instantáneamente el esmor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genitales urinarías su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi** 5 pesetas.

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el **Aibaf Sordna** (Anagrama de Andrés y Febá, farmacéutico premiado de Valencia) No se trata de un remedio preventivo, como son todos los élixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENDE EN EL ACTO a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la vejez que la caries comunica al aliento.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.

Jarabe iodo-tánico fosfato

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es a la vez mejor que el preparado con vino por sercer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

Recomendado especialmente en la ANEMIA, CLOROSIS, ESCROFULAS, LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GÉNERAL.

FARMACIA REY, Bolsería 1 y 3

Relojes de Torre

PARA IGLESIAS, CASAS CONSISTORIALES, CUARTELES, CONVENTOS, ETC.

SE COLOCAN Y COMPONEN

Para informes y precios

Miguel Girbent--Relojero

PALMA

OBRAS

de Tolstoi (Conde de León)

a una peseta el tomo

Los Ochosos.—Imitaciones, 1 tomo.

Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.

Polikuchka, 1 tomo.

La Sonata de Kreutzer 1 tomo.

Novelas Cortas, 1 tomo.

Lo que debe hacerse, 1 tomo.

El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.

Placeres Cruels, 1 tomo.

Amo y Criado, 1 tomo.

Iván el Imbécil, 1 tomo.

Mi Confesión, 1 tomo.

Ans Karenine, 2 tomos.

La Guerra y la Paz, 3 tomos.

Placeres Viciosos, 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo.

El Matrimonio, 1 tomo.

La Verdadera Vida, 1 tomo.

La Salvación está en vosotros, 1 tomo.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Méjico, por Juan B. Ensenat.

Noticias de rnsingona parte, por Guillermo Goris

Los infernos de París, por J. B. Ensenat.

La ciudad y las sierras, por Esa e Quevria.

La hija maliciosa, por Emile Bichebowski.

Beatris Cines, por D. J. Guertari

Los espectros, por H. Ibsen.

Los presídios de Siberia, por Domostovski.

Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

Fascin Carnal, por J. B. Ensenat.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Bicicleta

Sistema OLEMAN se vende en buen estado

1 Formaran Centro de Anuncios.

Venta

Se desea vender la finca sita en la calle de Arabi núm 9, 11 y 13, compuesta de 4 pisos con sus techos, dos habitaciones en la azotea y dos tinajas.

Informaran calle del Campo Salto núm 48 (En su vinegro)

Se alquila

Parte de un primer piso amueblado, con ó sin asistencia; tiene gas y es independiente. Calle del Mar, 20.

Café Novedades

CALLE DE QUINT—19—

Todos los días de 9 a 12 noche, gran concierto por los señores profesores Muntaner, Aguiló y Simoncheli, quienes ejecutarán las mejores y escogidas piezas de su vasto repertorio.

Piso para alquilar

Hay uno nuevo y bien decorado calle de Apuntadores números 85 y 88. Informaran en el mismo.

Se vende

Un motor a gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

Colocación

Un hombre de mediana edad, desea encontrar colocación como portero, recaudero ó casa análogo. Aspiraciones limitadas. Informaran Centro de Anuncios.

Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche. Manual de esgrima. Manual de equitación. Manual del relojero. Manual del tintorero escamanchas. Manual de topografía. Tratado de velocipedia. Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero. Tratado de fotografía. Tratado de pintura industrial. Manual de Medicina y Veterinaria. El Barómetro universal y cuentas de chas. Manual de laboratoria y perfumería.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centros, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Others» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, trabajo de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Materia de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca.

Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre, en polvo, preparado)

Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el MILDIDU de la vidia y demás enfermedades criptogámicas de las plantas

PRONTITUD, SEGURIDAD Y COMODIDAD EN SU EMPLEO

Unico en el mundo

Pulverizador sistema Muratori (patentado)

50 medallas de oro, plata, etc., gran diploma de honor y medalla de plata en la Exposición universal de París de 1900.

No se ha de bombear pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darie presión para todo el día. Es más sólido y practico; 50 por 100 de economía, de tiempo, de liquido. Trabajo perfecto. Cistitas de 2 a 16 litros.

VIDES AMERICANAS.—150 variedades de copas en producción desde la mas precoz a la más tardía.

Gran novedad en copas ingeridas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas.

ABONOS QUÍMICO en tabletas comprimidas, solubles al agua para toda clase de plantas en macetas.

ARBOLES frutales, forestales y de adorno.

PALMERAS y plantas de Salón.

FOLLETOS, Catálogos, listas de precios y prospectos gratis.

Admite encargos, D. Luis Gimier y Darder, Infanta, 10, Mahón.

Gran fábrica de productos refractarios y de granito

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA—Burdés, Teléfono, 3.277.

DESPAÑO.—Princesa y Colomera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que debe usarse la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Se ve seguro resultado.

En los shoppes, así como en farmacias; en las lagas, granos, siconos, manojos, etc., en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarras pulmonares crónicos, etc.; en los otitis y meningitis; y finalmente en todos los casos en que se usa el «equivalente» de las aguas de las manantiales sulfurosas: las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco y pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Empleo sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

OVO-LECTINA

NEURASTENIA ANEMIA BILLOIN CASANICIO INTELLECTUAL

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Cier...

Lai...

Sobre la...

mo, los cu...

tendianse...

nos y seco...

ta; unos bi...

en los ded...

enta años...

que las m...

sus hijos,

mejor que...

a aquel po...

de fiebre y...

por que ob...

aquellos l...

sanguinol...

la tos.

Llovía,

triste de a...

fagas del...

tra los cua...

el chubasc...

las ráfagas...

ciaban se...

fermo, los...

y el chispe...

en aquel r...

tintos serv...

minar el c...

la Virgen...

días de sol...

A veces...

saltos; par...

lajo al ent...

«¿Cómo es...

era el único...

los trances...

sado jamás...

pájaro, qu...

único entr...

tiempos a...

de los días...

agradecer...

madre. Y...

la luz trist...

vieja lloral...

el pájaro h...

sus cantare...

Hacia c...

había pue...

de los mes...

la había f...

en aquel h...

neas, sin...

copas de lo...

Al principi...

hijo fuera...

lo verlaría...

suficientem...

aquel favor...

la enferme...

do. Fue p...

á poco, ho...

lla, el pob...

llo reducción...

gurras man...

socorro de...

piedad aque...

tar. Cuan...

do quiso q...

hospital, f...

hallaba de...

turarse a...

Llovía,

tarde y ni...

probado b...

la medicin...

concluido.

lo. Parecía...

la ocasión...

la cama é...

pues se qu...

bre los pier...

encomendó...

enfermo. S...

Huyendo...

abrigo de l...

bullicio de...

resplandor...

lentos de f...

sentido flu...

se encontr...

iglesia. El...

cansaría.

La Virge...

se detuvo p...

la iglesia...

de una cap...

ciaba la lu...

como una...

des de un...

luz que la...

suyo no se...

Anochecía...

tales exte...

dorado de l...

cantaban l...

doso y aleg...

La Virge...

en brazos...

las gradas...

donde la in...

resplandec...

gen, de rod...

con los d...

clavada f...

ferrosam...

«Madre r...

zante—aqu...

no te he ol...

dre del alm...

como antes...

yo no pued...

aquí, ó en...

siempre...